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 Как вы относитесь к вступ
лению России в ВТО? И как это 
отразится на птицеводческом 
секторе? Готов ли «Евродон» к 
конкуренции с продукцией из Ев
ропы и США? 

— Новые условия заставят отече
ственных производителей подстро
иться под новые реалии. Проблемы 
возникнут у птицеводческих компа
ний старой формации, которые не 
имеют высокотехнологичных про
изводств. Что касается нашего отно
шения к вступлению России в ВТО, 
то мы не видим серьезных причин 
для беспокойства. Сегодня для нас 
зарубежные производители не яв
ляются конкурентами. Мы предлага
ем потребителям охлажденную про
дукцию. Импортная индейка — это 
замороженный продукт гораздо бо
лее низкого качества. США, Брази
лия и другие крупные экспортеры 
мяса индейки находятся слишком 
далеко. Они могут довезти до нас 
только замороженное мясо, которое 
проигрывает по всем статьям нашей 
охлажденной продукции.

 Каких производственных 
показателей сегодня достиг «Ев
родон»?

— В этом году компания заверши
ла очередной этап по увеличению 
производства. Были построены до
полнительные птицеводческие кор
пуса на уже действующих площадках. 
По итогам года мы планируем произ
вести 35 000 т мяса. На сегодняшний 
день сумма инвестиций, вложенных 
в проект с момента создания компа
нии, составляет свыше 6 млрд руб.

Для обеспечения населения ка
чественным и полезным продуктом 
питания компания готовится к реа
лизации масштабного проекта по 
строительству вертикально инте
грированного агрокластера с объе

мом годового производства 60 000 т  
мяса индейки в живой массе, ос
нованного на технологии полного 
цикла выращивания и переработки. 
Площадь промышленных построек 
составит около 565 тыс. м2. 

В настоящее время мы ждем от бан
ка одобрения заявки по финансиро
ванию этого проекта. После того как 
получим подтверждение, мы будем го
товы приступить к строительству. Но
вый комплекс даст региону 2500 ра
бочих мест.

 Каковы перспективы обес
печения российского индейко
водства собственным племен
ным материалом?

— Правильно будет сказать не пер
спективы, а реалии сегодняшнего 
дня. Увеличение объемов собствен
ного производства заставило нас за
думаться о создании родительского 
стада. Два года назад мы построили 
и ввели в эксплуатацию современ
ный комплекс компании «Урсдон», 
который производит инкубацион
ные яйца двух тяжелых кроссов ин
деек: «Биг6» и «Хайбрид Конвертор». 
Производительность предприятия — 
6,5 млн яиц в год. За последние 10 лет 
это самый крупный на мировом рын
ке индейки проект по выращиванию 
родительского стада. Это уникаль
ный для России проект. Строитель
ство собственного «родительского» 
комплекса позволило устранить за
висимость от импорта, серьезно сни
зить затраты и намного улучшить по
казатели выводимости.

 Внедряются ли на предприя
тиях компании «Евродон» систе
мы ХАССП, ИСО, системы просле
живаемости?

— Наша компания завершила 
сертификацию Системы менедж
мента безопасности пищевой про

дукции «Евродон» по стандарту  
ISO 22000:2005. Технология произ
водства и выпускаемая компанией 
продукция были также сертифици
рованы на соответствие требовани
ям халяль.

 Насколько индейка востре
бована на российском рынке?

— Сегодня в России заявлено око
ло 35 индейководческих проектов. 
Не исключено, что новички и их ин
весторы просто не подозревают, на
сколько сложно и рискованно раз
водить индейку. Большинство из 
заявленных проектов не будут дове
дены до конца. Минусов однозначно 
больше, чем плюсов.

Самый главный вопрос, который 
хочется задать потенциальному ин
вестору: откуда вы возьмете инку
бационное яйцо для коммерческого 
стада? В мире не так много произво
дителей инкубационного яйца ин
дейки, готовых к сотрудничеству. 
Второе — это специфика выращива
ния индейки в России. В нашей стра
не практически нет специалистов, 
способных с нуля создавать подоб
ные проекты. Инвестор должен быть 
готов к тому, что успеха можно до
стичь только методом собственных 
проб и ошибок. 

Индейка — одна из самых подвер
женных стрессу и чувствительных к 
внешней среде птиц, поэтому сэко
номить на санитарных барьерах или 
кормовой базе не удастся.

Индейка дает примерно 2,8 обо
рота за год, и выращивать ее гораздо 
более рискованное занятие, чем раз
ведение бройлеров, обеспечиваю
щее около 7 оборотов.

Однако если говорить о плюсах, 
то мясо индейки — это понастоя
щему уникальный продукт, который 
входит в рацион питания представи
телей всех наций и конфессий.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Отношение к вступлению России в ВТО двоякое: одни полагают, 
что присоединение может нанести значительный ущерб отечест
венной экономике, другие относятся к этому с оптимизмом. Кор
респондент нашей редакции побеседовал с Вадимом Ванеевым, гене
ральным директором компании «Евродон», и узнал его мнение, чем 
обернется для птицеводческого сектора вступление страны в ВТО и 
каковы перспективы индейководства в России.


